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Carta Hermano Mayor
ÁNGEL SÁNCHEZ-MATAMOROS GALÁN

 Queridos Hermanos:

MUCHO ÁNIMO.

Estamos viviendo momentos duros en la 
sociedad en que vivimos. Yo personalmente 
percibo una tristeza silenciosa, vamos pasando 
los días como deambulando por nuestros 
trabajos, en las pocas reuniones que podemos 
tener, en definitiva, en nuestro día a día.

Asumimos como una monotonía las cifras 
de muertos diarios y nuevos contagios como 
mera estadística, sin percibir apenas que cada 
una de esas cifras tienen una familia, unos hijos 
o nietos, amigos que sufren por la muerte de 
un ser querido.

Parece que nos hemos resignado en un 
pesimismo, en una inseguridad en nuestros 
quehaceres diarios. Paseamos por la calle con 
poca gente, muchos negocios cerrados, con la 
inseguridad de los que están abiertos si podrán 
abrir al día siguiente y si podremos entrar o no 
por la seguridad, sin percatarnos que detrás 
de cada uno de ellos hay la realidad de una 
tragedia económica, de una ilusión perdida y 
de unas metas inalcanzadas.

Hermanos necesitamos resistir, resistir con 
la fuerza que Dios nos da cada día que nos 
regala. Andar por la calle con la alegría y buen 
sentido del humor que se nos debe notar a los 
cristianos por estar bendecidos por la gracia de 
Dios cada día.

Y sobre todo la Esperanza, la Esperanza 
de estar pendiente de las necesidades que 
pueda tener cada persona que tenemos cerca, 
la Esperanza de estar pendiente de cada 
hermano que se acerca a la casa de hermandad 
y ayudarlo en sus necesidades, la Esperanza de 
nuestro proyecto de inmigrantes en Lucena del 
Puerto.

Hermanos no podemos dejar que la tristeza 
nos venza la partida, ahora más que nunca toca 
buscar la alegría verdadera de estar vivos y 
tener motivos.

Quizás a los cofrades también nos ha servido 
todo este embrollo para darnos cuenta de 
nuestra realidad y centrarnos verdaderamente 
en la oración y en el culto interno estando cerca 
de nuestros titulares más que nunca.

En este comienzo de curso que ahora 
empezamos con el Triduo Eucarístico que 
tuvimos en septiembre muy cerca de Jesús 
Sacramentado y en el próximo Triduo a Nuestra 
Señora del Amparo, para estar cerca de ella y 
cuando baje de su altar en su día, el segundo 
Domingo de Noviembre la miremos cara a cara, 
a la altura de nuestros ojos y le hablemos a 
nuestra madre del cielo.

Hermanos, que no nos venza la tristeza, 
retomemos la ilusión que siempre ha tenido 
nuestra hermandad. Seguimos vivos gracias a 
Dios. MUCHO ÁNIMO.
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Carta Director Espiritual
P. JUAN ANTONIO LAMARCA CARRASCO CMF

 Queridos hermanos:

Hemos comenzado 
el nuevo curso pastoral 
marcado por la pandemia 
del Covid-19, con todo 
lo que conlleva de 
incertidumbre para el 
funcionamiento normal 
de nuestras acciones 
pastorales, pero aún 
más, si cabe, para 
una Hermandad por 
todo lo que implica de 
exposición pública de 

las propias imágenes por las calles de Sevilla 
para la veneración popular.

Pero este curso también viene marcado 
por las Orientaciones Pastorales que nos 
marca la Diócesis: “Cuidar la dimensión 
social de la evangelización y la opción por los 
pobres”.

El Sr. Arzobispo, D. Juan José Asenjo, 
nos ha dirigido una Carta Pastoral con el 
adagio paulino por título “Caritas Christi 
urget nos” (2Co 5,14), “Nos apremia el amor 
de Cristo”. En dicha carta nos anima a las 
Parroquias a ofrecer a todos los grupos e 
instituciones parroquiales unas charlas sobre 
Doctrina Social de la Iglesia. Atendiendo a 
esta petición del Sr. Arzobispo, la Parroquia 
quiere ofrecer cuatro charlas formativas sobre 
la materia distribuidas a lo largo de todo el 
curso. Invito y animo a todos los hermanos 
a que se aprovechen de esta iniciativa. La 
diputación de Caridad de la Hermandad 
funciona fantásticamente, con un compromiso 
decidido y firme por los más pobres y 
desfavorecidos de nuestro barrio y del mundo 
de la inmigración. Estas charlas pueden ser un 
complemento magnífico para esas iniciativas 
que ya están en marcha.

Queridos hermanos, seguid fomentando 
entre vosotros ese espíritu de concordia que 
siempre os ha caracterizado. En situaciones 
complejas, como la que estamos viviendo, 
que dificultan tanto nuestra forma habitual de 
actuar, ¡éste es nuestro culto razonable!

Recibid mi más sincero abrazo y la 
bendición del Señor.

CALENDARIO CULTOS 2021

FEBRERO
21: Besamanos al Santo Cristo de la 

Misión.

MARZO
2-6: Quinario al Santo Cristo de la Misión
07: Función Principal de Instituto.
19: Viacrucis y subida al paso del Santo 

Cristo de la Misión.
26: Viernes de Dolores. Estación de 

Penitencia.

JUNIO
03: Corpus Christi.
4-12: Novena al Inmaculado Corazón de 

María.
06: Procesión con el Santísimo Sacramento.
12: Procesión Inmaculado Corazón de 

María.

SEPTIEMBRE
15-17: Triduo al Santísimo Sacramento.

OCTUBRE
24: F estividad San Antonio María Claret.

NOVIEMBRE
11-13: Triduo a Nuestra Señora del 
Amparo.
14: Besamanos y Función Solemne a 
Nuestra Señora del Amparo.
25: Misa por nuestros Hermanos Difuntos.

DICIEMBRE
27: Función Solemne a San Juan 
Evangelista.
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CABILDO GENERAL ORDINARIO DE CUENTAS
Por orden del Hermano Mayor, en uso de las facultades previstas en la regla 

25g de la Hermandad, se convoca a todos los hermanos mayores de 18 años, con al 
menos uno de antigüedad, al Cabildo General ordinario de Cuentas que se celebrará 
en nuestra sede canónica, la Parroquia San Antonio María Claret (Av. Padre García 
Tejero, 8) el viernes 27 de noviembre a las 20,30h en primera convocatoria, y a las 
21,00h en segunda, conforme al siguiente

ORDEN DEL DÍA

1º Preces.

2º Lectura y aprobación, si procede, del acta del último Cabildo General Ordinario de Cuentas.

3º Lectura de la Memoria del curso 2019-2020.

4º Lectura y aprobación, si procede, de las cuentas del ejercicio económico 2019-2020.

5º Designación de Censores de cuentas.

6º Lectura y aprobación, si procede, del presupuesto del ejercicio económico 2020-2021.

7º Nombramiento de bienhechores de la Hermandad. 

8º Informe del Hermano Mayor. Comunicación de los cultos a celebrar durante el año 2021.

9º Ruegos, preguntas y proposiciones.

Sevilla, a 5 de octubre de 2020

      Vº Bº El Hermano Mayor         La Secretaria 1.º
D. Ángel Sánchez-Matamoros Galán      Doña Lola Rocío Moreno Núñez

* Las cuentas estarán a disposición de los hermanos, en la Casa Hermandad, diez días antes del Cabildo General 
Ordinario de Cuentas.



LA ARCHICOFRADÍA DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARÍA,
HERMANDAD SACRAMENTAL Y COFRADÍA DE NAZARENOS

DEL SANTO CRISTO DE LA MISIÓN, NUESTRA SEÑORA DEL AMPARO,
SAN JUAN EVANGELISTA Y SAN ANTONIO MARÍA CLARET

Establecida canónicamente en la Parroquia de San Antonio María Claret
de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María

de esta ciudad de Sevilla, consagra en honor de

  NUESTRA SEÑORA DEL AMPARO
durante los días 5, 6 y 7 de noviembre

SOLEMNE TRIDUO
Ocupando la sagrada cátedra el Rvdo. P. D. Isacio Siguero Muñoz,

Secretario General y Canciller de la Archidiócesis de Sevilla y Párroco de la Parroquia
de San Sebastián de Sevilla

comenzando a las 19.45, con el siguiente orden:

EJERCICIO DEL TRIDUO, 
CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA CON PREDICACIÓN

Y SALVE SOLEMNE

Día 8 de noviembre a las 12,30 de la mañana

FUNCIÓN SOLEMNE
Presidida por nuestro Párroco y Director Espiritual, N.H.D. Rvdo. P. Juan Antonio Lamarca Carrasco, Cmf

Durante todo el día Nuestra Señora del Amparo estará expuesta para 

VENERACIÓN DE LOS FIELES
A.M.D.G.



LA ARCHICOFRADÍA DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARÍA,
HERMANDAD SACRAMENTAL Y COFRADÍA DE NAZARENOS

DEL SANTO CRISTO DE LA MISIÓN, NUESTRA SEÑORA DEL AMPARO,
SAN JUAN EVANGELISTA Y SAN ANTONIO MARÍA CLARET

Establecida canónicamente en la Parroquia de San Antonio María Claret
de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María

de esta ciudad de Sevilla, consagra en honor de

 SAN JUAN EVANGELISTA
el próximo 26 de diciembre

SOLEMNE FUNCIÓN
ocupando la Sagrada Cátedra el N.H.Rvdo. P.D. Juan Antonio Lamarca Carrasco (cmf),

Párroco de la Parroquia de San Antonio María Claret de Sevilla
y Director Espiritual de la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María

comenzando a las 13.00, con el siguiente orden:

CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA CON PREDICACIÓN
Y SALVE SOLEMNE

A.M.D.G.
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Entrevista
N. H. DÑA. LOLA ROCÍO MORENO NÚÑEZ Y N. H. D. FERNANDO IBÁÑEZ TORRERO

“El Señor escribe recto sobre renglones 
torcidos…” es una frase que a nuestro invitado 
le hemos escuchado decir mucho y que nos 
marcó para esta entrevista en el video que la 
Hermandad realizó con motivo del pasado 
Viernes de Dolores, “Un Viernes de Dolores 
que volverá…”

Hablar de Antonio Santiago Muñoz, capataz 
de nuestra cuadrilla de costaleros del paso de 
misterio del Santo Cristo de la Misión y del 
Inmaculado Corazón de María, es, sin duda, 
sinónimo de hablar de dinastía de capataces de 
Sevilla.

Médico de profesión desde hace 36 años, 
nace el 24 de mayo de 1957 en el número 5 de 
la calle Correduría, criándose en la zona de calle 
Arroyo y San Juan Bosco. Comenzó en este 
mundo cofrade de la mano de su padre, Manolo 
Santiago Gil, y actualmente es responsable de 
aproximadamente 1200 costaleros entre todas 
las cuadrillas.

1.- ¿Cuáles fueron tus inicios en el mundo 
cofrade y/o del costal?

Mi primera intención fue meterme debajo 
de los pasos, yo entonces tenía 14 años y 
además de mi juventud ya era más alto que 
la cuadrilla de costaleros de Salvador Dorado, 
con lo que mi padre recondujo esta intención 
mía de meterme debajo en empezar a ir con él 
aprendiendo esta afición tan bonita de mandar 
pasos.

Con posterioridad en el año 1979 pude 
estrenarme como costalero en la hermandad 
de la Exaltación, en el mismo paso donde mi 
padre se estrenó como costalero y estando a 
sus órdenes.

 2.- ¿Qué recuerdas con más cariño de tus 
inicios como capataz auxiliar de tu padre o 
como capataz principal? ¿Alguna anécdota?

Mis primeros 7 años fueron siempre de 
convivencia y aprendizaje con las cuadrillas de 
costaleros antiguos, una forma de entender 
el trabajo a realizar debajo de los pasos algo 
distinta a como hoy día lo hacemos, porque las 
circunstancias no son las mismas. 

Mi padre, cuando me lo merecía me daba 

alguna bronca y la gente de abajo salían a 
defenderme.

Como hecho a resaltar, en el paso de Cristo 
de la Salud de la hermandad de San Bernardo 
a su llegada a la Alcazaba, Salvador junto a mi 
padre vino desde el paso de palio para darme 
la alternativa como capataz. Un hecho para mi 
significativo, y un gesto de Salvador y de mi 
padre.

3.- ¿Qué recomendarías a los jóvenes que 
les gustaría iniciarse como capataz?

Es difícil describir en pocas palabras qué 
características debe tener un joven que quiera 
comenzar como capataz.

La primera sería, tener una gran afición 
a este mundo de los pasos. Tener inquietud 
por saber y conocer. Aprender de todos 
los capataces, todos tienen características 
buenas para aprenderlas. Preguntar siempre 
el porqué de las cosas y no conformarse con 
el “siempre ha sido así”. Hay que ser justo. 
No tomar decisiones por lo que te cuenten, 
sino por lo que ves. Apreciar al costalero. 
Mantener la salud íntegra del costalero. Todo 
esto y mucho más con una gran dote de 
responsabilidad.

4.- ¿Es lo mismo sacar un paso de una 
hermandad de la que eres hermano desde 
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pequeño y la has vivido desde siempre a otra 
que no?

Si eres responsable de tus acciones y de 
la labor que realizas, el comportamiento y la 
actitud debe ser exactamente igual, distintos 
serán los sentimientos que cada uno en su 
interior tenga con las distintas cofradías.

5.- ¿Cómo vive la Semana Santa un capataz 
que saca pasos prácticamente todos los días?

Mi Semana Santa es muy intensa, hay 
que cuidarse físicamente para esos días y en 
esos días, la responsabilidad es muy grande y 
tenemos que hacer las cosas muy bien. También 
es intensa la cuaresma con tantos ensayos y con 
tantos costaleros a manejar en ese tiempo.

Es lo que he vivido desde que comencé con 
mi padre y con Salvador.

6.- ¿Cómo has vivido este año esta Semana 
Santa marcada por la crisis sanitaria por el 
COVID-19?

Desgraciadamente hemos vivido una Semana 
Santa muy distinta a la que habitualmente 
vivimos. Nunca pudimos imaginar que pudiera 
suceder algo así.

Yo intenté quitarme la nostalgia de esos días 
yendo fuera de Sevilla, aunque de todas formas 
lo pasé muy mal, creo que como todos.

7.- ¿Hay alguna hermandad o hermandades 
que te haga especial ilusión sacar? Y si me lo 
permites, ¿volver a sacar?

Para mi todas las cofradías de Sevilla tienen 
sus encantos y por lo tanto me gustan todas. 
Afortunadamente creo que las cofradías que 
tengo el privilegio de sacar son magníficas, en 
todas ellas llevo muchísimos años y por lo tanto 
te sientes en tu casa intentando siempre mejorar 
las cosas que hacemos.

Por supuesto las cofradías que he sacado 
anteriormente, también lo he hecho durante 
muchos años y por lo tanto pertenezco a estas 
hermandades, las siento como mías y no me 
importaría volver a sacarlas.

8.- ¿Le das los mismos consejos a tu hijo 
Antonio que los que te daba tu padre?

Intento transmitir a mi hijo todas las 
enseñanzas que me transmitió mi padre, 
aunque tenemos que tener en cuenta que 

las circunstancias no son las mismas, y que 
siempre uno añade su impronta personal a los 
conocimientos que transmite.

Es evidente que la saga de los Santiago tiene 
su forma de entender este mundo tan complejo 
de los capataces y costaleros y eso es lo que 
queremos seguir transmitiendo.

9.- ¿Qué momento de nuestra salida 
procesional guardas en tu baúl de los 
recuerdos personal?

Durante unos años mi padre y Salvador, 
que habían estado juntos 25 años, estuvieron 
sin hablarse. Mi llegada de nuevo a nuestra 
hermandad y poder acompañar a Salvador en 
su último año en ella, posibilitó que ambos 
pudieran volver a verse y retomar aquella 
amistad que dejaron aparcada. Este hecho 
sucedió en esa última salida, en que Salvador 
Dorado fue nuestro capataz y fue gracias 
a nuestra hermandad y gracias, en aquel 
momento, a nuestro hermano mayor D. Rafael 
Narváez.

10.- ¿Qué representa para ti y tu familia 
la Archicofradía del Inmaculado Corazón de 
María?

La Archicofradía para mi es una de mis 
hermandades emblemáticas, hay que tener en 
cuenta que ya siendo alumno del colegio tuve 
el honor de salir delante del paso con Salvador 
y con mi padre. He tenido la suerte de vivir la 
llegada del Señor de la Misión a su parroquia, 
las primeras salidas del Señor en el paso del 
Inmaculado Corazón de María. La creación de 
la primera parihuela, la construcción del paso 
en carpintería y después su talla. En definitiva, 
son muchas las vivencias y las personas que 
gracias a la hermandad he conocido y he tenido 
la suerte de vivir.

11.- Y por último una pregunta que le 
hacemos a todos nuestros entrevistados y 
que no puede faltar, ¿qué te parece la idea 
de que la Archicofradía realice estación de 
penitencia a la Santa Iglesia Catedral?

Creo que es un anhelo legítimo de 
nuestra hermandad, habrá que sopesar cuál 
es el momento más idóneo para alcanzar esa 
circunstancia. Mientras tanto nuestra hermandad 
tiene que seguir trabajando para consolidarse 
como hermandad de penitencia, seguir 
creciendo en todos los sentidos, esperando que 
llegue ese momento.
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VENTA DE TÚNICAS
Sería un regalo perfecto para un cumpleaños, un santo, pedírselo a los Reyes Magos…
La Archicofradía dispone de túnicas disponibles durante todo el año.

PARTICIPACIÓN EN LOS CULTOS
Queridos hermanos, iniciamos un nuevo curso en nuestra Archicofradía. Los cultos son uno de los 
tres pilares fundamentales de nuestra Archicofradía. Desde esta diputación te animamos a que 
participes de forma activa en todos nuestros cultos, bien como lector, colaborando en la colecta o 
simplemente teniendo una participación fervorosa en ellos.

ACÓLITOS
Todos aquellos hermanos que hayan recibido la primera comunión y quieran pertenecer al 
cuerpo de acólitos de la Archicofradía, pueden hacerlo enviando un correo electrónico a cultos@
archicofradiaclaret.org o poniéndose en contacto con la secretaría de nuestra hermandad, el 
diputado de cultos se pondrá en contacto con el hermano que lo desee para involucrarlo en las 
actividades propias de este grupo.

RESERVA CASA HERMANDAD
Se recuerda que se puede solicitar el uso de la Casa Hermandad con motivo de la celebración de eventos, 
siempre que estos tengan un contenido religioso (bautizos, comuniones, confirmaciones, bodas…).
Aforo máximo: 100 asistentes.
Donativo: 250€.
La adjudicación se efectuará por riguroso orden de petición.

Disponemos de TPV para pagos con tarjeta.
 

El próximo día 26 de noviembre a las 20.00h, celebraremos la misa anual por el eterno descanso de las 

almas de nuestros HERMANOS DIFUNTOS.

Ya están disponibles en la Casa Hermandad los décimos de LOTERÍA DE NAVIDAD y talonarios de 
participaciones con el número que tradicionalmente la Hermandad juega.

Noticias
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